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鲁东大学胶东文化研究院揭牌
本报1月5日讯(记者 魏衍艳

刘新 通讯员 姚玉勃) 1月5日，鲁

东大学举行了鲁东大学胶东文化研究

院揭牌仪式，烟台市委书记、市人大常
委会主任孙永春和鲁东大学党委书记

毕宪顺共同进行了揭牌。

据了解，鲁东大学胶东文化研究

中心成立于2004年7月，现更名为鲁东

大学胶东文化研究院，院长由鲁东大
学社科处处长俞祖华教授担任。据鲁

东大学的工作人员介绍，胶东地区历

史悠久，文化底蕴丰厚，挖掘整理、研

究传承胶东历史文化任重道远。“鲁东

大学地处胶东半岛，具有研究胶东文

化的区位优势。”

记者了解到，胶东文化研究中心

自成立以来，就以“研究胶东文化，弘

扬优秀传统”为己任，努力挖掘、研究

胶东地区丰富的文化资源，收集、整理

胶东地区的历史文物、文献资料。

“自2005年以来，胶东文化研究中

心和有关单位合作，组织主办了一系

列学术研讨会。”鲁东大学相关工作人

员介绍说，“其中三次以胶东地区全真

道文化为主题的高层次国际学术会

议，打造了胶东地区道教文化品牌，也
推动了当地旅游业的发展。”记者了解

到，这三次会议分别是2005年在文登

主办了“齐鲁文化与全真道国际学术
研讨会”，2007年在栖霞主办了“丘处
机与全真道国际学术研讨会”，2008年

在牟平主办了“齐鲁文化与昆嵛山道

教国际学术研讨会”。

据工作人员介绍，胶东文化研究

院一直承担着烟台市胶东文化研究

会秘书处的工作。与教育部省属高校

人文社会科学重点研究基地齐鲁文

化研究中心、《齐鲁文史》、烟台市史
志办、烟台市政协文史委、烟台市图

书馆、烟台市博物馆、烟台市美术博

物馆、蓬莱历史文化研究会、蓬莱阁、

毓璜顶文化研究会、中国甲午海战博

物馆等单位建立了密切联系，互通研

究成果，交流书籍资料。

烟台市财政养老补贴

年投入突破5000万元
本报1月5日讯(记者 柳斌 通讯员

段淑芳) 随着烟台市各地市区扩面调整财
政养老补贴范围，烟台全市财政养老补贴金
额大幅度提升，年投入达到5357万元，突破
了5000万元大关，惠及老年人24万。

记者在烟台市老龄办了解到，烟台市芝
罘区、莱山区、福山区、开发区等10县市区的
财政养老补贴已经下发，另外，莱州市、蓬莱
市、莱阳市、龙口市4个县市区的养老补贴
将于春节前下发。

据了解，早在1987年，烟台人口年龄
结构就已进入老龄化阶段，比全省提前7

年。目前，全市60岁以上老年人由2005年
底的 98 . 6万人增至 2010年底的近 120万
人，占全市总人口的比例由 2 0 0 5 年的
15 . 2%增至2010年的18 . 4%。在今年年初实
现了 14个县市区全覆盖后，不断提高标
准、扩大范围，财政投入由最初的几百万
提高到了5357万元，补贴范围也由原来的
高龄老人逐步扩大到低龄老人。
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“走到哪都会被赶，戒了吧”
在咱烟台火车站有这么一名劝人戒烟的清洁工，他的执着让很多人都佩服

本报1月5日讯(记者 侯文强

实习生 王毅) “朋友，请不要在公

共场合吸烟。”5日上午，在火车站售
票大厅外走廊上，姜军对一名吸烟的

乘客说。据了解，姜军是一位清洁工，

一直支持禁烟，随着政策改变，三变

禁烟宣传语。

姜军的工作主要是负责火车站

南北落地长廊和步行梯地面清洁工

作。刚开始姜军只是宣传吸烟有害

健康以及二手烟的危害。半年前，人

大刚拟定草案要在公共场合全面禁

烟时，姜军的宣传语变成了“国家已

经开始准备在公共场所禁烟，现在

你们在公共场合吸烟成为习惯，到

时候不论走到哪里都会被往外赶，

赶快戒了吧”。

2011年1月1日国家公共场所全

面禁烟正式开始，姜军的宣传语则变

成：“抓紧戒了吧，现在国家全面戒

烟，我们得出点力啊。”

刚从事清洁工作时，“打扫完往

前走十步再回头就能看到七八个烟

头。”虽然现在一回头只有两三个，但

是一天下来烟头还是很多，姜军对自

己的成果不是很满意，“努力的地方

很多，要跟紧国家政策，不断补充自

己的禁烟知识，只有加大宣传，效果

才能更好。”记者了解到，姜军的父

亲，有50多年烟龄，也在他和其他亲
人的劝解下把烟戒掉了。

“刚开始宣传公共场合不要吸烟

时，有些不理解的就会说‘我吸烟不

用你管’。”姜军边“巡逻”边给记者讲

以前的故事，这时姜军看到一名吸烟

者，立即走上去细心的给他讲解吸烟

对身体的危害，国家现在禁烟的政

策。被劝解的吸烟者当即把烟灭掉并

竖起拇指说：“很佩服，没想到一个清
洁工能知道这么多。”

一位在火车站常年拉客的小旅

馆老板告诉记者，刚开始我们都不理

解姜军，老是跟他对着干，“时间长了

也知道他确实是为我们好，不过烟瘾

一时半会也戒不掉，所以我们就躲着

他抽两口。”

火车站每天的客流量很大，而

西售票大厅又是客流量最大的，所

以在记者走时，姜军还在不厌其烦

地对一名吸烟者进行禁烟宣传。姜

军说：“我相信全面禁烟一定能够实
现，如果一年不行，两年不行，那我

还会用三年、四年来完成自己的这

个梦想”。

本报1月5日讯(记者 闫丽君 通讯员

李德胜) 日前，记者从烟台市食品药品
监督管理局获悉，该局计划在未来五年新建
一座新的“烟台市食品药品检验、不良反应
监测中心”。该监测中心将建在莱山，总投资
8023万元。

烟台市药检所目前的实验和办公用房
建于1974年，建筑面积仅有1222平方米，由于
建造年代早，设计缺陷多，面积小，条件差，

严重制约了药品检验检测工作的有效开展。

烟台市食品药品监督管理局的工作人
员介绍说，烟台市食品药品检验所综合楼建
设项目将建在烟台市莱山区，南邻港城东大
街，北临港东附路，永铭中学西南，城市公共
停车场西侧。

据了解，该项目将在十二五规划内完
成，总用地面积达到18700平方米，总投资为
8023万元，将用时两年完工。届时，该新建食
品药品检验、不良反应监测中心将用于地级
食品药品检验所工作用房，包括实验、办公
和辅助用房等。该大楼建成后，芝罘区、莱山
区、福山区、牟平区将不再设立药品检验机
构，其药检人员和编制也将全部划转到市食
品药品检验所。

目前，烟台市药检所年抽检药品3600批
次，为全省抽检数量最多的地市级药检所，

检验能力达到国家局规定的检验项目的90%

以上。

烟台将建一所

食品药品检验所综合楼

姜军（左一）正在给吸烟者讲解吸烟危害 本报实习生 王毅 摄


